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Abstract (en)
[origin: CN104934195A] Core bodies which have an alignment structure and allow an alignment during the production of magnetic cores irrespective
of production tolerances, in which the production tolerances are compensated. In illustrative embodiments a core body of ferromagnetic material
comprises a crossbar having an aspect ratio of length to width greater than 1, and at least one core leg extending laterally away from the crossbar
along an extension direction. An alignment recess is formed in a rear surface of the crossbar, which is arranged on a side of the crossbar opposite
the core legs. A magnetic core is formed of core bodies, whereby at least one core body is provided with an alignment recess, and the core bodies
are aligned relative to one another.

Abstract (de)
Die Erfindung stellt Kernkörper mit einer Ausrichtstruktur bereit, um bei der Herstellung von Magnetkernen ein von Fertigungstoleranzen
unabhängiges Ausrichten zu ermöglichen, bei dem die Fertigungstoleranzen kompensiert werden. In anschaulichen Ausführungsformen weist ein
Kernkörper aus ferromagnetischem Material ein Querjoch mit einem Aspektverhältnis von Länge zu Breite größer 1 und wenigstens einen sich
seitlich von dem Querjoch entlang einer Erstreckungsrichtung davon weg erstreckenden Kernschenkel auf. Ferner ist eine Ausrichtausnehmung in
einer rückseitigen Oberfläche des Querjochs ausgebildet, die auf einer den Kernschenkeln gegenüberliegenden Seite des Querjochs angeordnet ist.
Ein Magnetkern wird aus Kernkörpern gebildet, wobei mindestens ein Kernkörper mit einer Ausrichtausnehmung bereitgestellt ist und die Kernkörper
relativ zueinander ausgerichtet werden.
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